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高音部

中国铁道科学研究院首席工程师 赵红卫

研制智能高铁 实现自动驾驶

去年，
由中国铁路
总公司牵头
组 织 研 制

的“复兴号”动车组正式上线。它具
有完全自主的知识产权，处于世界
先进水平。“这个动车组在京沪线以
时速 350公里投入运营，为世界高

速铁路商业运营树立了新的标
杆。”全国政协委员、中国铁道科
学研究院首席工程师赵红卫说。

赵红卫介绍，将在“智能京张”
动车组上实现自动驾驶功能。“从
列车启动加速，到减速停车，司机
只要按一个按钮，就可以完成。”赵
红卫说。

“委员通道”“部长通道”开启，干货满满

解决3点半问题可尝试“弹性放学”

委员通道

学校下午 3点半放学，如何接
送孩子成为社会关注的问题。教
育部部长陈宝生表示，教育部将
与有关部门协商解决涉及的相关
政策问题，探索依靠社会力量解
决“3点半放学”问题，并加大力度
治理校外托管班乱象。

陈宝生
说，一些地
方制定符合
当地实际情
况的政策。比如一些地方规定中
小学校后服务全覆盖，尝试“弹性
放学”等。

教育部部长 陈宝生

解决“3点半放学”问题

部长通道

“农产
品质量安全
高于天，必
须时刻紧绷

安全这根弦，坚持‘零容忍’，哪怕
有百分之一的不合格就要付出百
分之百的努力。”全国政协委员、农
业部副部长张桃林说。

张桃林表示，农业部将大力推
进农业由增产导向转向提质导向，
从三方面入手着力确保产地环境和
农产品质量安全：一是做好源头保
障，实现产地环境的清洁化；二是做
好生产管控，实现生产过程的绿色
化；三是做好全程监管，实现质量安
全的可追溯化。

农业部副部长 张桃林

三方面确保农产品质量安全

全 国
政协委员、
北 京 2022
冬 奥 会 和

冬残奥会运动委员会主席杨扬接
受采访时说，中国将争取参加2022
年北京冬奥会所有参赛项目。

如何办好 2022 年北京冬奥

会？杨扬指出，大型赛事要坚持以
运动员为中心。为此，北京成立了
北京2022冬奥会和冬残奥会运动
委员会，从伙食、住宿、交通、赛事
管理等方面为运动员争取更多权
益，尽可能保证每个运动员的家
人都有赛事门票，能在赛场为自己
的亲友加油助威。

北京冬奥会和残奥会运动委员会主席 杨扬

中国争取参加北京冬奥会所有项目

司法部部长张军说，监狱管理
既要实现底线安全，还要对社会安
全、治本安全负责，进而实现总体
国家安全观。

张军介绍，今年春节期间，全
国 27个省份、311所监狱集中开
展罪犯离监探亲活动，共批准 999
名罪犯离监探亲，并于规定时间全

部安全顺利
返回监狱。
“目前正在
建设中国法
网，努力建成中国的‘法律淘宝’。”
张军说，通过完善 12348法律服务
热线，为群众提供在线的智能法
律服务。

司法部部长 张军

近千春节探亲服刑人员全部返监

国家文物局有何举措守住文
物安全的底线？国家文物局局长
刘玉珠说，文物安全是文物工作的
底线、红线和生命线，文物安全工
作永远是零起点。

刘玉珠说，文物安全工作做不
好，文物保护利用和传承发展就无
从谈起。将文物安全工作作为当

前 首 要 任
务，综合施
策，集中时
间、集中力
量，全力以赴打好文物安全状况大
排查行动、法人违法案件 3年专项
治理、打击文物犯罪专项行动、文
物消防安全专项治理等攻坚战。

国家文物局局长 刘玉珠

文物安全工作永远是零起点

国家中医药管理局局长王国强
表示，将继续扩大中医药覆盖面，加
强基层中医药人员培训，引导更多
城市医院优质资源下沉到基层，让
老百姓更好地在家门口接受中医药
服务。

王国强说，中医药服务源头活
水在基层，工作重点也在基层。我

国大力加强
基层中医药
服务能力建
设。目前，全
国 90％以上乡镇卫生院和社区卫
生服务中心能够提供中医药服务，
80％以上社区卫生服务站、60％以
上村卫生室能够提供中医药服务。

国家中医药管理局局长 王国强

在家门口接受中医药服务

“信息
安 全 每 天
都在 遭 受
威 胁 。 量

子通信在原理上提供一种不
能破解、不能窃听的信息安全
传输方式，在国防、政务、金融
等方面，甚至对每天的银行转
款、个人隐私保护，都会起到比
较好的作用。”全国政协委员、

中国科学技术大学常务副校长
潘建伟说。

2017年，世界首条量子保密通
信干线——“京沪干线”正式开通，
结合“墨子号”卫星，潘建伟团队
成功实现了世界首次洲际量子保
密通信。潘建伟表示，希望通过 5
到 10年的努力，构建一个天地一
体化的量子保密通信网络，保护
千家万户的信息安全。

中国科学技术大学常务副校长 潘建伟

构建一体化量子保密通信网络

新华社电 3日下午，北京人民大会堂，全国政协十三届一次会议正式开幕。首场“委员通道”和“部长通道”，成为
中外媒体关注的焦点。“孩子下午3点半就放学，家长无法接送怎么办”“是否会重拳治理校外托管班乱象”“如何守住
文物安全的底线”……通道提问机会难得，来自海内外新闻媒体的记者纷纷抛出一个个既有温度又有锐度的问题。


